



Nombre del alumno: Joaquín Betony Zapete Morales

Lic. Paola Guadalupe Domínguez Ruíz

Carrera: Arquitectura – 9º cuatrimestre

Materia: Taller de elaboración de tesis

Fecha: 06/07/2025

# CENTRO CULTURA



## Importancia del proyecto cultural



La creación de un Centro Cultural en Comitán de Domínguez representa una respuesta directa a la urgente necesidad de fortalecer los lazos sociales, rescatar la riqueza cultural del municipio y ofrecer oportunidades reales de crecimiento a través del arte. Este espacio permitirá que las tradiciones locales, muchas de ellas en riesgo de desaparecer, sean transmitidas, compartidas y revaloradas. La cultura no solo debe conservarse como una memoria del pasado, sino vivirse como un motor de transformación presente y futura. Con este proyecto, se busca generar un punto de encuentro para la comunidad, donde el aprendizaje, la creatividad y la identidad se integren de manera permanente.

## El papel del centro cultural para los jóvenes

En un contexto donde las alternativas formativas y recreativas para la juventud son limitadas, un centro cultural se convierte en una herramienta fundamental para prevenir el aislamiento, la pérdida de identidad y el riesgo social. Los jóvenes de Comitán merecen un espacio donde puedan explorar sus talentos, expresarse libremente, desarrollar habilidades artísticas y conectarse con su herencia cultural. Este proyecto arquitectónico no solo ofrecerá talleres y actividades, sino también un ambiente que inspire a pensar, crear y crecer con sentido. Apostar por la juventud es apostar por el futuro de una comunidad más fuerte, consciente y comprometida.



## Una visión con impacto social, cultural y urbano

Este centro cultural no será únicamente una obra física; será una plataforma viva de transformación social. Su diseño inclusivo, funcional y accesible permitirá integrar a niños, jóvenes, adultos mayores, artistas, estudiantes y toda la ciudadanía en un proceso colectivo de participación y creación. Además de conservar el patrimonio cultural, impulsará la economía creativa, fomentará el turismo responsable y fortalecerá el sentido de pertenencia de los habitantes. El arte y la cultura no son un lujo: son una necesidad. Con voluntad, diseño y visión, este proyecto será un símbolo de lo que una comunidad unida puede lograr cuando decide cuidar y proyectar lo que la hace única.

